
 

 

 

 

 

Participants  à distance 

1) Echange avec les responsables des maters de recherche ENGSYS et MADIS (Henri Happly 
et Ludovic Macaire) 
2) Fonctionnement du GEMTEX dans la situation sanitaire actuelle 
3) Bilan du GEMTEX DAY 2021 
4) Organisation de l'évènement "30 ans du GEMTEX" 
5) Nouvelle signature publication 
6) Préparation de la bibliométrie (Xavier) et des indicateurs pour 2021 (Sébastien) 
7) Présentation de la nouvelle procédure d'accueil des collaborateurs étrangers (Marion et 
Orianne) 
8) Budget annuel du GEMTEX  
9) Allocations régionales 
10) Questions diverses 

 

1) Echange avec les responsables des maters de recherche ENGSYS et MADIS (Henri 
Happly et Ludovic Macaire) 
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Des nouvelles spécialités vont exister : génie des matériaux, bio-mécanique, bio-ingénierie. Les 

intitulés sont du ressort du ministère et non de l’ED. 

Les deux ED ont un nouveau site internet. L’organisation des ED est modifiée : deux secrétariats car il 

y a eu un renfort pour les équipes administratives. Le fonctionnement est identique pour les deux 

Ecoles Doctorales, mais il s’agit bien de deux entités différentes. Les formations doctorales vont être 

mutualisées.  

Les critères de sélection pour l’inscription en thèse, sont principalement au niveau du dossier 

académique du candidat. Il doit obtenir son M1 et M2 en 1er session.  

Thèses CIFRE : le dossier de l’ANRT est associé à un candidat. L’ED doit donner son avis sur le dossier 

académique du candidat avant le dépôt. A la fin de l’instruction du dossier, l’ED transmet la lettre 

d’engagement. Ensuite, le directeur de thèse peut proposer le CV à l’ANRT. Il faut donc respecter les 

étapes pour les dépôts des dossiers, afin que l’ED puisse donner son avis avant que le candidat soit 

proposé au financeur. 

 

2) Fonctionnement du GEMTEX dans la situation sanitaire actuelle et activités en 2022 
 

 
Xianyi souhaite une bonne année, à tous les membres du GEMTEX. La direction du Gemtex à 

échangé avec Monsieur Monfrier, qui rappelle que les personnels techniques ne sont pas éligibles au 
télétravail, ils vont maintenir une activité dans les laboratoires et les ateliers. Les soutenances de 
thèse et des masters doivent être effectuées en distanciel. Les réunions en présentiel sont tolérées 
mais avec prudence. Les déplacements en France sont possibles, mais il faut privilégier les échanges 
en distanciel. Les missions à l’étranger sont compliquées. Il est toujours possible d’accueillir des 
invités mais aucun repas ne sera possible, ni de pause-café en commun (plateaux repas et restaurant 



interdits). Les colloques sont possibles, mais il est demandé de vérifier les « jauges d’accueil » qui 
sont fixées. Les doctorants peuvent télétravailler, mais il faut être vigilant au maintien de leur 
activité. 
 

 
 

 
Le séminaire annuel est l’occasion d’un échange de recherche, en interne et entre les groupes de 
recherche. Le séminaire est programmé le 3 juin 2022 (matin: séminaire sessions plénières / après-
midi : sessions par groupe). L’objectif est de faire connaitre les projets et les recherches en cours. Les 
30 ans du GEMTEX et le Gemtex Day, vont se dérouler le 24 et 25 novembre 2022. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
3) Bilan du GEMTEX DAY 2021 
 

La journée s’est bien passée, l’objectif principal est atteint. Les étudiants sont sensibilisés à la 
recherche. Suite aux questionnaires, on remarque une augmentation de l’intérêt des étudiants pour 



la recherche. Il est souhaité que pour le prochain Gemtex Day, le comité d’organisation soit 
accompagné par un membre de l’édition précédente, afin d’aider à piloter l’évènement. Un souci de 
synchronisation avec le service des études a eu lieu cette année, cela ne se reproduira pas. Il est 
demandé un engagement supplémentaire des enseignants chercheurs, mais pas uniquement les 
animateurs des groupes de recherche. La participation des doctorants est valorisable par la 
présentation des posters, qui pourront être utilisés pour d’autres évènements. Il est proposé 
d’ajouter à la prochaine édition, une présentation des différentes étapes de la thèse. A l’avenir, on 
pourra aussi proposer aux étudiants, d’assister aux soutenances de thèse. 

 

 
 
 

 
4) Organisation de l'évènement "30 ans du GEMTEX" 

 
Le 24 et 25 novembre 2022 seront organisés le Gemtex day et les 30 ans du GEMTEX. L’avantage du 
mois de novembre est que les étudiants sont présents dans l’établissement, c’est valorisant pour les 
visiteurs externes de voir la structure vivante, mais à cette période la charge d’enseignement est plus 



conséquente. L’objectif des évènements à venir est de renforcer l’intégration du laboratoire dans la 
nouvelle sphère de recherche de l’Université de Lille. Il sera nécessaire d’inviter des partenaires des 
différents pôles de l’université (valorisation recherche, unités etc). Le comité d’organisation des 30 
ans du GEMTEX est composé de l’équipe de la direction du laboratoire (Xianyi, Aurélie, Vladan, 
François, Sébastien, Xavier), équipe administrative (Dorothée et Marion), personnel technique 
(Hubert), service communication (Sandrine et Johanna), doctorants (Léa et Justine), post-doctorant 
(Henri), service DRE (Nathalie). Une visio sera prochainement organisée avec le comité 
d’organisation, pour fixer les grandes lignes de l’évènement. Toutes les personnes souhaitant 
participer sont les bienvenus. 
 
 

 
 

5) Nouvelle signature Université de Lille  
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

6) Préparation de la bibliométrie et des indicateurs pour 2021 
 

Chaque animateur collecte pour son groupe, un google drive va être créé. Xavier va compiler 
tous les retours, afin d’éviter les doublons dans les publications communes avec les autres groupes 



de recherche. Xavier et Sébastien ont contacté l’université de Lille pour connaitre leur façon de 
procéder. Une collecte est prévue pour 2020 et 2021. Le fichier de l’année dernière sera séparé par 
groupe. Il est désormais nécessaire d’identifier le nombre de publication par groupe, afin de 
s’approcher des demandes CNU. Le nouvel outil utilisé est : https://www.scimagojr.com/ 
 
Il prévu de faire une collecte par groupe, pour les indicateurs. La fiche sera modifiée en ajoutant rang 
A B par exemple. La bibliographie et les indicateurs seront présentés lors du CLG du mois de mars. 
Tout va dépendre du délai laissé aux collègues pour répondre : 1 mois de réponse et 1 mois de 
traitement. Il s’agit d’une évolution de la méthode. 
 

 

7)  Présentation de la nouvelle procédure d'accueil des collaborateurs étrangers  
 

Le SAG est toujours le point d’entrée pour l’arrivée d’un nouveau collaborateur et transmettra 

les informations à Orianne. L’objectif est de faciliter l’arrivée des collaborateurs/doctorants étrangers 

et de les accompagner tout au long de leur démarche administrative (convention d’accueil, 

logement, banque etc). L’accueil physique du nouveau collaborateur se fait par la personne à 

l’initiative du recrutement, de l’accueil. Les agents administratifs ont d’autres missions que l’accueil 

et gèrent l’arrivée administrative. De plus, il est nécessaire d’avoir les informations en amont de 

l’arrivée d’un collaborateur, aujourd’hui ce n’est pas le cas. Les documents à compléter pour l’arrivée 

d’un collaborateur n’ont pas changé : convention bénévole, fiche FSD etc. L’arrivée d’Oriane dans le 

processus d’accueil permet un contact (bilingue) bien en amont avec les collaborateurs ce qui doit 

faciliter l’accueil pour tout le monde. 

 

https://www.scimagojr.com/


 

 

 

 

 

 

 



 

8) Budget annuel du GEMTEX 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il est attribué 89000 euros de fonctionnement, 100000 euros d’équipement, 10000 euros pour la 



maintenance qui est à destination des plateaux techniques (Hubert). Suite à cette proposition, 

seulement 11 stages seront financés au lieu de 12. Il faut commencer à réfléchir sur la façon dont la 

recherche va attribuer le budget d’équipement : comment sera-t-il attribué ? Selon les besoins, la 

mise en place d’un marché sera nécessaire avant de procéder aux achats. Il n’y a pas eu de plan 

d’investissement à l’école, depuis plusieurs années. Est-ce qu’il y a un budget investissement pour 

l’enseignement ? Hubert indique d’un budget de 200000 euros budget est débloqué pour l’achat 

d’une machine de filature. Le budget « évènement » prévu actuellement dans le budget 2022 a pour 

but du financer le GEMTEX Day, le séminaire annuel etc. Il n’est pas utilisé pour financer les gros 

évènements.  

Xianyi et Dorothée ont échangé avec M. Monfrier, un ajout de budget sera possible lors du budget 

rectificatif du mois de juin, il permettra de financier l’organisation des 30 ans du GEMTEX. 

 

Xianyi et Dorothée ont échangé avec Marc-Emmanuel à propos du budget investissement de 100 

000€ de prévu en 2022. Marc-Emmanuel confirme que ce budget n’est pas commun avec le service 

des études, il est uniquement dédié à la recherche. Il faut désormais réfléchir, à la façon dont il sera 

utilisé. Xianyi demande que tous les besoins lui soient remontés ainsi qu’à Dorothée et aux 

animateurs des groupes. Il est demandé la mise en place de plusieurs critères pour l’utilisation de ce 

budget. Attention, il ne faut pas oublier qu’il est peut être possible de mutualiser l’achat de 

l’équipement, s’il est utilisé pour la recherche et les études. Dorothée demande un retour rapide des 

enseignants chercheurs, souhaitant effectuer un dépôt pour les allocations régionales, L’université a 

sollicité Éric pour connaitre le nombre de dépôt pour le GEMTEX. Faire remonter à Dorothée 

rapidement le dépôt des allocations régionales. L’entrée des dépôts de projet, est toujours l’Ensait. 

Les projets HEI sont déposés sous le nom de « Junia ». 

 

9) Allocations régionales 
 

 



 

 

En 2021, aucun dossier d’allocation recherche n’a été déposé, il est donc souhaité qu’en 2022 

plusieurs sujets soient proposés et en particulier les « jeunes » enseignants chercheurs. Pour rappel, 

en 2020 3 doctorants étaient financés par une allocation régionale. La procédure et les conditions de 

dépôt n’a pas changé (thématiques de recherche en lien avec les axes stratégiques de l’I-SITE etc).  

Dorothée demande à retour rapide des enseignants chercheurs, souhaitant effectuer un dépôt pour 

les allocations régionales, car l’université a sollicité Éric pour connaitre le nombre de dépôt pour le 

GEMTEX. 

10) Questions diverses 
 

 

Fin de la réunion. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


